



# farcama

PRADO LÓPEZ GALÁN

## Negocio artesano

La artesanía mueve en España una cifra de negocio anual estimada en 250.600 millones de pesetas, según las cifras oficiales. Castilla-La Mancha es la comunidad autónoma que concentra un mayor número de talleres y empresas artesanas en activo, y para ellas se ha hecho una ley a medida, con el fin de impulsar y modernizar este sector tradicional.



*Los encajes de bolillos sustentan algo más que una cultura y una tradición: son la base de un negocio que, pese a la creciente competitividad, se mantiene vivo.*

**D**urante los aproximadamente nueve días que dura la feria de FARCAMA -considerada la principal feria del circuito nacional del sector de la artesanía- se calcula que los artesanos que allí exponen venden piezas por un valor global superior a los 2.000 millones de pesetas (cerca de 13.000.000 de

euros). Visto así, no parece mal negocio.

El problema es que este gran centro comercial que resulta Farcama solo está abierto nueve o diez días al año, y en Castilla-La Mancha se contabilizan entre 3.653 y 4.789 talleres artesanos en activo (la primera cifra es la que aporta la

consejería de Industria y Trabajo), que han de vender su producción durante todo el año. En general, se trata de micro-empresas, aunque hay gremios que, como los de la madera o la cerámica, cuentan con plantillas de trabajadores significativas.

La artesanía regional mantiene 16.713 empleos, según los datos que